
Sitzung FOS am 21.11.2023 

Bericht des stellv. GemBM 

Einsatzgeschehen 

Nach belebtem Beginn in Januar bis März zeigt sich 2023 seitdem als eher ruhiges Jahr. 

Besonders witterungsbedingte Einsätze gab es bisher kaum. Keine nennenswerten Strum-

/Unwetterlagen und auch keine Trocken-/Hitzeperioden, welche für Flächen-/Waldbrände 

gesorgt haben. Aber auch darüber hinaus haben uns bisher weder nennenswerte Brand-, 

noch Unfallereignisse gefordert. 

Personal 

Der stellv. OrtsBM Bohmte Michael Schnittker gibt sein Amt auf eigenen Wunsch hin ab.      

Als Nachfolger wurde Frank Brörmann von der Mittgliederversammlung einstimmig 

vorgeschlagen, welcher bisher das Amt des Gruppenführer HLF20 inne hatte.                           

Hier wurde als Nachfolger Florian Brockmeyer ebenfalls einstimmig gewählt. 

Im Gemeindekommando herrscht ein positives Arbeits- und Kameradschaftsklima.              

Seit kurzer Zeit ist mit Jana Bramsche aus Herringhausen, welche zur Schriftführerin ernannt 

wurde, auch erstmalig eine Frau in dem Gremium vertreten. 

Acht Kamerad/-innen aller drei Ortsfeuerwehren haben am Grundlehrgang/TM1 in Venne 

teilgenommen und unterstützen somit die Einsatzbereitschaft unserer Feuerwehren. 

Die oft zitierte Lehrgangssituation auf Kreis- und Landesebene beschäftigt uns vielfach. 

Erfreulicherweise wird es im Bereich der Kreisausbildung (Atemschutz, Sprechfunk, 

Maschinist,…) für 2024 eine fast vollständige Zuteilung aller beantragter Lehrgangsplätze 

geben.                                                                                                                                                             

Das Land möchte einen größeren Fokus auf die Ausbildung ab der Stufe Gruppenführer 

sowie die Katastrophenschutzausbildung legen. Deshalb wird die Truppführerausbildung als 

erste Stufe der Führungsausbildung ab 01.01.2024 in die kommunale Standortausbildung 

ausgegliedert und soll in Modulblöcken entsprechend der örtlichen Anforderungen 

ausgestaltet werden. Bislang hat jeder Truppführer den einheitlichen Lehrgang an den 

Standorten Loy und Celle des NLBK besucht.  

Fahrzeuge 

Der derzeitige Bestand weist keine Veränderungen aus.                                                               

Das Fahrgestell für den Gerätewagen-Logistik 2 der OF Bohmte ist zwischenzeitlich beim 

Aufbauhersteller Ziegler in Rendsburg eingetroffen.                                                                    

Eine erste Baubesprechung hat am 14.11.2023 per Zoom-Konferenz stattgefunden.          

Baubeginn soll im Januar 2024 erfolgen und es wird mit einer Bauzeit von 8-10 Wochen 

gerechnet. Sechs von sieben Rollwagen, welche zukünftig Teil der Beladung des GW sein 

werden, sind schon in Bohmte eingetroffen. Ebenfalls 80 B-Schläuche, welche für den 

zügigen Aufbau einer bis zu 1.600m langen Wasserförderstrecke verlastet werden. 

Ein gebrauchtes Notstromaggregat auf Anhänger für die Fremdeinspeisung bei 

Stromausfällen am Feuerwehrhaus Bohmte ist in Beschaffung. 



Über unsere beiden Bewerbungen an Land und Landkreis für die Stationierung jeweils eines 

Wechselladerfahrzeugs bei den Ortsfeuerwehren Herringhausen und Hunteburg ist bislang 

nicht entschieden worden. Beim LK-Konzept werden derzeit finanzielle Rahmenbedingungen 

zwischen LK und Gemeinde beraten. Vom davon unabhängigen Landeskonzept hat es bisher 

keinerlei Rückmeldung gegeben. Nur die Information, dass die Bewerberzahl deutlich über 

der der acht zu stationierenden Fahrzeuge liegt. Hier ist aber eine Entscheidung für Ende 

November angekündigt. 

Hygienekonzept 

Martin Niermann hat ein Hygienekonzept entwickelt, um eine Kontaminationsverschleppung 

von Einsatzstellen in die Fahrzeuge, zum Feuerwehrhaus und von dort an die privaten Orte 

der Feuerwehrkameraden zu minimieren. Dieses einfach strukturierte Konzept stellt einen 

Anfang auf diesem Themengebiet dar, ist mit geringen finanziellen Mitteln umzusetzen und 

soll in Kürze in allen Ortsfeuerwehren eingeführt werden.                                                              

Eine ausführlichere Vorstellung soll auf der kommenden FOS-Sitzung erfolgen.   

 

 

gez. Robert Fortmann                                                                                                                             

Stellv. GemBM 


